



Protokoll

18. Sitzung des Studierendenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 21, öffentlich)

<u>Datum:</u> 02.12.2021	<u>Ort der Sitzung:</u> digital
<u>Beginn:</u> 20:05 Uhr	<u>Sitzungsleitung:</u> Johannes Neidel
<u>Ende:</u> 21:53 Uhr	<u>Protokollführer:</u> Dirk Damaschke

Anwesenheit

Entsante Mitglieder des StuRa (X – Anwesend, E – Entschuldigt, U – Unentschuldigt)											
Fakultät 1				Fakultät 2				Fakultät 3			
<i>JNei</i>	Johannes Neidel	X		<i>JS</i>	Jennifer Schwarz	X		<i>ET</i>	Elisabeth Täschner	X	
<i>MS</i>	Maximilian Schwabe	E		<i>DD</i>	Dirk Damaschke	X		<i>FH</i>	Felix Hirsch	X	
<i>RR</i>	Riad Rustum	X		<i>IA</i>	Ibrahim Ammar	X		<i>AO</i>	Amy Otto	X	
Fakultät 4				Fakultät 5				Fakultät 6			
<i>QS</i>	Quentin Sandhöfner	X		<i>IC</i>	Iris Cramer	X		<i>JSch</i>	Joleen Schubert	X	
<i>ShS</i>	Shubham Sharma	X		<i>FK</i>	Fabian Kaulfuß	X		<i>OH</i>	Oliver Heymer	X	
				<i>AS</i>	André Straßheim	X					

Ulrich Meier (*UM*) und Alexander Kaufmann (*AK*) sind als Gäste anwesend.

Unterschriften

Sitzungsleitung:

Protokollführer:

Tagesordnung

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit	3
2. Änderung der Tagesordnung	3
3. Finanzanträge	3
4. Entlastung 2020/2021.....	4
5. Protokollabstimmung.....	4
6. dies academicus 2023	4
7. Statement zum Eckpunktpapier.....	5
8. Inforundlauf.....	5
8.1 Technik.....	5
8.2 Öffentlichkeitsarbeit.....	5
8.3 Soziales und Internationales.....	6
8.4 Studium und Bildung.....	6
8.5 Hochschulpolitik	6
8.6 Kultur und Sport.....	7
8.7 Finanzen	7
8.8 Sprecher.....	7
8.9 Vorsitz.....	7
10. Termin nächste Sitzung.....	8

1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

Es sind 15 von 16 Mitglieder anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

2. Änderung der Tagesordnung

Es wird der Tagesordnungspunkt Statement zum Eckpunktpapier beantragt.

Abstimmung: Wer ist dafür, den TOP anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
15	0	0

Der TOP wurde einstimmig angenommen und wird als Punkt 7 eingefügt.

3. Finanzanträge

Das Referat Öffentlichkeitsarbeit stellt einen Finanzantrag in Höhe von 15 € für das Drucken von Weihnachtsplakaten.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 15 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
15	0	0

Der Finanzantrag wurde einstimmig angenommen.

Das Referat Internationales und Soziales stellt einen Finanzantrag in Höhe von 100 € für jeweils 50 € für die Kitas der Universität. Aufgrund von noch offenen Rücksprachen wird der Antrag vertagt.

Der FSR 1 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 150 € für 35 Uni-Teetassen.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 150 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	1

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Der FSR 3 stellt einen Finanzantrag in Höhe von 100 € für die Verteilung von Weihnachtssüßigkeiten und ein Weihnachtsmannkostüm.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 100 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
14	1	0

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Die AG Umwelt stellt einen Nachtrag zu einem Finanzantrag zum Bunten Campus in Höhe von 6,34 €.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Nachtrag in Höhe von 6,34 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
10	4	1

Der Nachtrag wurde angenommen.

Die AG Ensiferra stellt einen Finanzantrag in Höhe von 190,81 € für den Kauf von Fachbüchern.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Finanzantrag in Höhe von 190,81 € so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
12	1	2

Der Finanzantrag wurde angenommen.

Die AG Ensiferra stellt einen Finanzantrag in Höhe von 51,99 € für Bestandteile zum Bau einer Lagertruhe. Da die angegebene Summe nicht mit der beiliegenden Aufschlüsselung übereinstimmt und noch keine Klärung dazu erfolgte, wird der Antrag verschoben.

4. Entlastung 2020/2021

Der Haushaltsabschluss ist von der Innenrevision angenommen wurden. Die ehemaligen Finanzer können nun entlastet werden.

Abstimmung: Wer ist dafür, die ehemaligen Finanzer, Andreas Müller und Clemens Büttner, zu entlasten?

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	1

Die ehemaligen Finanzer wurden entlastet.

5. Protokollabstimmung

Das Protokoll der 17. Sitzung des Studierendenrates inklusive des internen Teils liegt vor. Alle Anmerkungen, die im Vorherein zu dem Protokoll kamen, wurden ordnungsgemäß eingefügt.

Abstimmung: Wer ist dafür, das Protokoll der 17. Sitzung inklusive des internen Teils so anzunehmen?

Ja	Nein	Enthaltung
14	0	1

Das Protokoll wurde angenommen.

6. dies academicus 2023

Der letzte abgestimmte Termin wurde vom D1 abgelehnt. Es wurde sich in Kooperation mit der GraFa für den 14.06. als alternativen Termin entschieden.

Abstimmung: Wer ist dafür, einen dies academicus 2023 auf den 14.06. zu legen?

Ja	Nein	Enthaltung
15	0	0

Der dies wurde einstimmig angenommen.

7. Statement zum Eckpunktpapier

Von dem SMWK sowie der LRK und BA wurde ein Eckpunktpapier zum weiteren Verlauf des Wintersemesters entworfen. Dabei steht Präsenzlehre weiterhin im Vordergrund, digitale Lehre soll aber ausgeweitet werden. Außerdem sollen sowohl die Kontrollen als auch die Testpflicht ausgeweitet werden. Daher könnte es in verschiedenen Bereichen eine 3G+- bzw. 1G-Regelung geben. Der StuRa soll sich zu diesem Eckpunktpapier in einer Pressemitteilung positionieren.

Abstimmung: Wer ist dafür, den Inhalt des Eckpunktpapiers so zu akzeptieren und ein positives Statement dazu zu verfassen?

Ja	Nein	Enthaltung
13	0	2

Das Eckpunktpapier wurde akzeptiert.

8. Inforundlauf

8.1 Technik

Die AG Ensiferra wurde bei technischen Problemen unterstützt.

Die bestellten Materialien der letzten Finanzanträge sind angekommen und wurden teilweise schon mit eingearbeitet.

8.2 Öffentlichkeitsarbeit

Es wurde vielseitig Werbung auf Instagram geschaltet.

Es wurden Weihnachtskärtchen, Werbung für die Motivationstankstelle Weihnachten sowie Posts für die Adventstage und Weihnachten gebastelt.

Zum Sitzungsbeginn fehlten noch zwei Follower bis zu den 1.000. Diese wurden mittlerweile erreicht. Es wird entsprechend einen Jubiläumspost geben.

Es gab ein Treffen mit Frau Dr. Schellbach wegen Corona und der Senatssitzung. Weiterhin wurde die Wunschzettellaktion auch angesprochen und ein Termin zur Ausgabe für den 15.12. festgelegt. Wenn FSRs Weihnachtsveranstaltungen planen, sollen diese bitte auch an das D5, speziell an Isabel Gorzitze, geleitet werden.

Auch das Fahrradprojekt findet Anklang beim D5 und man würde sich über weitere Informationen und eine Zusammenarbeit freuen.

Es soll für nächstes Jahr ein Flohmarkt evtl. in Kombination mit einem Kleidertausch geplant werden.

Für den 18.06. ist eine *Lange Nacht der Wissenschaften* geplant. Diese soll von Fakultäten gelöst werden und an aktuelle Problemstellungen der Uni angepasst werden. Professor:innen sollen zeigen und darstellen, an welchen wissenschaftlichen Themen sie hier arbeiten.

Es soll einen Tag der Lehre zur Evaluierung der Semester seit dem Sommersemester 20 geben. Diese Idee wird an das Referat Studium und Bildung weitergegeben.

Die Plattform *StudyCheck* soll beworben und auch von FSRs geteilt werden.

Einmal im Monat ist ein Treffen mit dem D5 gewünscht.

8.3 Soziales und Internationales

Am Mittwoch, den 01.12., gab es ein Treffen mit Herrn Lessau und Personen vom Fahrradprojekt. Dabei wurde die weitere Arbeit an der Selbsthilfwerkstatt besprochen. Es kam die Idee auf, zwei Termine pro Woche anzubieten. Dafür sollen dann Fahrradteile auf Vorrat gekauft werden.

Bezüglich der Gartenanlage kam die Idee einer Challenge in Kooperation mit dem Gesundheitsmanagement.

Es gibt demnächst einen Anhänger für die Lastenräder.

8.4 Studium und Bildung

In Zusammenarbeit mit dem FSR 5 wurde über weitere strukturell mögliche Veränderungen in dem aktuellen Studiengangsangebot diskutiert.

An dem Studiengangskonzept „B.Sc. Psychologie“ wurde weitergearbeitet. Es wurden verschiedenen Studienordnungen anderer Universitäten durchgearbeitet und schon grobe Semesterstrukturen erstellt. Außerdem wurde ein Kontakt zu dem IWTG hergestellt. Weitere Gespräche dazu finden nächste Woche Mittwoch, den 08.12, 16 Uhr statt.

Die Maskenausgabe wurde heute, den 02.12., erfolgreich von 9 bis 14 Uhr durchgeführt. Es wird ein großer Dank an *IC*, *FK* und *JS* für die Hilfe bei der Ausgabe ausgesprochen. Da noch weiterhin Nachfrage besteht, soll ein weiterer Termin gefunden werden. Der Zeitraum von 10 bis 14 Uhr ist dafür gut geeignet. Vorgeschlagen wird Dienstag, der 07.12.

Ebenfalls heute wurde sich mit dem E-Learning-Team getroffen und über die aktuelle Situation beraten. Die Streamingprobleme im Audimax sind bekannt und es wird aktiv daran gearbeitet. Es werden weiterhin Anleitungen zur Nutzung von technischen Übertragungsgeräten erstellt, an die Lehrende Hinweise ausgegeben, dass bitte Lan-Anschlüsse zu nutzen sind sowie sollen die Raumübersichtsseiten auf der Website durch Informationen zur Ausstattung mit Kabeln, Anschlüssen und weiterem ergänzt werden. Es wird auch ein Webportal eingerichtet werden, wohin Screenshots und Beschreibungen von technischen Problemen live zugesendet werden können und auch zeitnah bearbeitet werden. Zusätzlich sollen wir herausfinden, wer nach studentischer Meinung aktuell eine sehr gute hybride/angepasste Lehre durchführt. Außerdem wurde gebeten, in einem regelmäßigen Austausch zu bleiben. Dieser wäre in Kooperation mit dem Referat Technik gewünscht.

Es gibt aktuell Unstimmigkeiten über die Lehre in der verlängerten Winterpause. So wollen einige Dozierende Lehrmaterialien zur Verfügung stellen, da sie ihre Inhalte sonst nicht schaffen. Das Thema ist schon aufgegriffen und wird bis zur nächsten Sitzung bearbeitet.

8.5 Hochschulpolitik

Das Raumbedarfskonzept wurde weiterbearbeitet und könnte bis Ende des Jahres vervollständigt werden.

Es wurde weiter am Barbarakeller gearbeitet.

Die Wunschzettelaktion und Übergabe wurden weiter geplant und angefangen. Da wird noch jemand mit Kamera und ein Wunschelf benötigt.

Am Montag, den 29.11., war ein sehr produktiver Gremienstammtisch

Am Dienstag, den 30.11., war das wöchentliche Rektorgespräch zur aktuellen Situation.

Die Bund-Länder-Konferenz hat neue Beschlüsse herausgebracht. Da Sachsen aktuell schon die härtesten Regelungen hat, ändert sich für uns nichts.

8.6 Kultur und Sport

Aus dem Gremienstammtisch kam heraus, dass ein Online-Spieleabend für Freitag, den 10.12., 20 Uhr gebraucht wird. AK erklärt den Abend. Dieser soll in zwei Teile geteilt werden: im ersten Teil finden drei kleine Spiele, die keine Spielplattform benötigen und mit Preisen belohnt werden statt (*Kahoot*, *McGyver* und *Guess the price*). Nach diesen Spielen soll ein gemütliches Ausklingen des Abends stattfinden.

Es wurden Getränke und Essen für die Motivationstankstelle Weihnachten gekauft sowie weiteres dafür vorbereitet.

Es wurde außerdem positiv angemerkt, dass sich die Weihnachtsliste füllt.

21:05 Uhr: AK verlässt die Sitzung.

8.7 Finanzen

Am Mittwoch, den 01.12., fand eine Finanzersprechstunde statt. Der FSR 6 hat sein gesamtes Geld aufgebraucht und wird einen Nachtragshaushalt aufstellen.

Referats- und AG-Ausgaben wurden fertig gemacht und vorgestellt.

8.8 Sprecher

Es wurden die Treffen mit dem E-Learning-Team und Frau Dr. Schellbach organisiert. Es konnte aber leider an beiden nicht teilgenommen werden.

Es wurde eine Pressemitteilung verfasst, die nun auf das aktuelle Eckpunktpapier angepasst wird.

MS hat am Rektorgespräch teilgenommen.

Zu dem Projekt „Deine Uni ist mehr“ gibt es in der nächsten Sitzung, wenn MS wieder anwesend sein kann, mehr Informationen.

8.9 Vorsitz

Es wurde in der Öffentlichkeitsarbeit mitgearbeitet, siehe 8.2.

Beim Gremienstammtisch wurde viel Hoffnung für Weihnachtsprojekte und Projekte für das neue Jahr geweckt.

Aktuell gibt es starke Spannungen zwischen der LRK und der KSS.

Es gab ein Telefonat mit der GraFa, bei dem noch ungeklärte Probleme aus der letzten Legislatur abgeklärt wurden.

Die Sitzung wird 21:27 Uhr unterbrochen.

Die Sitzung wird 21:35 Uhr wieder aufgenommen

9. Sonstiges

Werbung soll bitte auch regelmäßig über die Unirundmail geschaltet werden. Das wird erledigt, lohnt sich aber nur, wenn man sehr weit oben steht, da die Rundmail oft leider zu wenig gelesen wird.

UM stellt eine Schnitzeljagdidee vom FSR 5 vor. Da diese nicht in Präsenz möglich ist, gab es die Idee diese uniweit auf Websites zu erstellen und darüber durchzuführen. In Anbetracht der Zeit wird dieses Projekt aber eher auf nächstes Jahr gelegt. Interessenten sollen sich bei *UM* melden.

Zu dem Adventskalender soll mehr gepostet werden und entsprechend regelmäßig geöffnet werden

10. Termin nächste Sitzung

Die nächste Sitzung findet am Donnerstag, den 09.12., ab 20 Uhr digital statt.